

Actitud “Re” programa de Enfermería en su proceso de sensibilización con miras a la reacreditación

Crisly Maricela Gómez Legarda
María Elena Jiménez Obando
Nasly Cristina Rodríguez Pinchao
Equipo de sensibilización
Programa de Enfermería
Universidad Mariana



Logo de Actitud Re.

“Los desafíos están para superarlos, seamos realistas pero sin perder la alegría, la audacia y la entrega esperanzada”, menciona el papa Francisco como frase importante en su obra Evangelio Gaudium; esta frase es la que inspira para que con buena actitud se construya el camino hacia la re acreditación en el programa de Enfermería dicha actitud es el motor para obtener lo que con esfuerzo, dedicación, perseverancia se desea conseguir.

Las anteriores son las características de la estrategia “Actitud Re” para obtener la re acreditación en el año 2016; tarea que se ha venido desarrollando desde la dirección del programa con el equipo de docentes, estableciendo que bajo la estrategia, se pretende motivar y sensibilizar a la comunidad educativa del programa de Enfermería. Para ello se han conformado equipos de trabajo, dentro de los cuales cabe mencionar y destacar al equipo de sensibilización el cual realiza un proceso reflexivo, dinámico, con docentes, estudiantes, con el fin de generar en ellos el impacto de la ACTITUD “RE”, desarrollándose bajo una metodología lúdica, dinámica y creativa permitiendo que los estudiantes y

docentes demuestren sus habilidades, cualidades artísticas, expresando sus saberes frente a la re acreditación para “Re-forzarlos” ó “consolidarlos” .

El día 11 de Junio de 2014 se realizó la primera actividad de sensibilización se realizó con el lanzamiento de la estrategia a los docentes del programa por parte de la directora especialista Carmen Ofelia Narváez y la coordinadora de autoevaluación del programa Mg Claudia Amanda Chaves y la colaboración del docente Comunicador Social: Cristian de los Ríos. Fue una jornada reflexiva durante la cual los docentes confirmaron el sentido de pertenencia por su programa y conocieron además la simbología de la estrategia. De allí parte esta gratificante experiencia conformando los equipos de trabajo y asignación de actividades donde todos sin excepción, estamos inmersos.



Primer actividad de Sensibilización con docentes de programa de Enfermería.

La primera actividad que se llevó a cabo con los estudiantes fue el día 12 de Septiembre en el Auditorio Madre Caridad Brader con la participación de estudiantes de primero a quinto semestre en la cual dramatizaron, cantaron, y actuaron, actividades me-

diante las cuales demostraron sus conocimientos respecto a la re acreditación y los fortalezas que posee el programa para Re acreditarse. Entre dichas actividades cabe mencionar: canciones, una representación teatral con mimos, una propuesta coreográfica con su respectivo tema musical, y otra participación donde se involucró la actuación, la danza, la música; fue muy gratificante mirar el reconocimiento y la importancia que tiene para ellos pertenecer al programa de enfermería y hacer parte de la re acreditación. En reconocimiento a su labor y como trabajo estudiantil se premió la mejor participación, que para ésta oportunidad fue mimando la re acreditación de cuarto semestre de enfermería. El segundo lugar fue para quinto semestre cuya canción inédita en ritmo Hi-Hop se tomó como el tema musical de la estrategia.



Carrera de Observación de Visión de futuros Egresados, ganador VI semestre.



Mimando la Re acreditación, primer lugar, IV semestre.



Carrera de Observación de Visión de futuros Egresados, segundo lugar, VII semestre.



Segundo lugar, V Semestre

El día 9 de octubre se vinculó a estudiantes de sexto a noveno semestre desarrollando una carrera de observación denominada: Visión de futuros egresados en la re acreditación, en la cual se contó con el apoyo de los docentes responsables de cada factor de acreditación y la directora del programa. La participación de los estudiantes se hizo por equipos en temas relacionados con lo institucional y del programa de enfermería (misión, visión, perfil profesional, entre otros), y como los estudiantes se visualizan como futuros egresados, cómo esperan impactar y la responsabilidad social que llevan consigo ésta actividad; se realizó en el Campus Deportivo Alvernia mediante una participación activa y dinámica de la cual se obtuvo testimonios y aportes significativos que enriquecen el proceso de preparación antes de recibir la visita de acreditación; el producto fue un mapa conceptual sustentado el cual demuestra el sentido de pertenencia de los estudiantes al proceso. Para esta carrera obtuvo el primer puesto el equipo de sexto semestre.

Finalmente, con estas actividades estamos haciendo una construcción colectiva mediante la articulación de actividades que resaltaron la importancia de la cooperación, el trabajo en equipo, colaboración, gestión, responsabilidad para obtener con éxito los mejores resultados; demostrando así el sentido de pertenencia y la importancia que tiene tanto para docentes y estudiantes el hacer parte de la "Actitud Re", y superar el gran desafío de conseguir la re acreditación.

Este es solo el inicio de un largo camino hay muchas actividades por cumplir y como programa de excelencia se espera mostrar lo significativo del programa de enfermería en este proceso.



Equipo Sensibilización.